
Опыт внедрения новой техно-
логии проанализировали до-
рожники и ученые на заседании 
научно-технического совета 
при управлении по транспорту 
и дорожному хозяйству Мин-
стройтранса Алтайского края.

В течение двух последних лет ме-
тодом холодного ресайклинга в Ал-
тайском крае отремонтировано 30,7 
километра автомобильных дорог.

Суть технологии состоит в том, что 
старую дорожную одежду снимают 
специальной фрезой, смешивают с 
новыми материалами и тут же кладут 
новый асфальт. Все операции после-
довательно выполняет одна большая 
машина.

В Алтайском крае метод холодного 
ресайклинга внедряли два года подряд 
на дорогах, обслуживаемых Централь-
ным ДСУ. По словам его начальника 
Алексея Адама, метод холодного ре-
сайклинга – один из самых эффек-
тивных в климатических условиях 
Сибири, когда строительный сезон 
длится 6 месяцев. Он позволяет с наи-
меньшими трудозатратами улучшать 
качество автомобильных дорог.

– По этой технологии предприятие 
работает уже третий год, дороги после 
ремонта ведут себя отлично, выдер-
живают большегрузный транспорт. Ее 
плюс еще и в том, что она позволяет 
сэкономить четверть тех средств, ко-
торые были бы потрачены на ремонт 
дорог по традиционной технологии. 
Я надеюсь, что новая технология при-
живется у нас в крае и распространит-
ся повсеместно. Нам уже поступило 
поручение так отремонтировать 10 
километров в направлении Калманка 
– Новороманово – Лебяжье. Думаю, что 
это не единственный объект в этом 
году, – говорит он.

О преимуществах новой техноло-

гии рассказал инженер Центрального 
ДСУ Дмитрий Усанов:

– Во-первых, при ремонте автодорог 
методом холодного ресайклинга нет 
необходимости строительства объ-
ездной, движение осуществляется 
реверсивно. Во-вторых, регенерация 
дорожной одежды происходит доволь-
но быстро.

К сожалению, ресайклеров в арсе-
нале ДСУ не так много, всего три, так 
как это довольно дорогостоящая тех-
ника (от 50 до 150 миллионов рублей), 
а средний срок ее окупаемости – 5 – 7 
лет. Проблема есть и с расходными 
материалами для этого механизма, 
так как они приобретаются за валюту. 
На первых порах дорожники столкну-
лись с отсутствием подготовленных 
для работы на ресайклере специа-
листов. Решили сделать ставку на 
молодежь, привлекли выпускников 
АлтГТУ. Они зарекомендовали себя 
с лучшей стороны.

Коснулись дорожники и проблемы 
изношенности дорожной одежды.

– В основном нам приходилось ра-
ботать на трассах, нормативный срок 
эксплуатации которых давно истек, 
дорожное покрытие практически 
разрушено, а в основании зачастую 
находится материал, не соответству-
ющий требуемому составу, – говорит 
Дмитрий Усанов.

В лабораториях «Алтайавтодора» из-
учали, какие ингредиенты и в каких 
пропорциях необходимо смешивать 
с переработанной старой дорожной 
одеждой, чтобы увеличить прочность 
покрытия. Участники научно-техни-
ческого совета пришли к выводу, что 
нужно продолжить лабораторные ис-
следования смеси для каждого участка 
дороги, который ремонтируется с при-
менением новой технологии, и найти 
оптимальный состав, увеличивающий 
прочность дорожного покрытия.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
23 марта Ветер северо-восточный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., без
осадков, гололед, изморозь, туман.

24 марта Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без
осадков, гололед, изморозь.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без осадков, 

гололед, изморозь, туман .
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  НОВОСТИ .
Ипотека? Берём!

В Алтайском крае за январь выдано ипотечных жи-
лищных кредитов на 600 миллионов рублей. По данным 
краевого Минэкономразвития, средневзвешенная про-
центная ставка за год снизилась с 12,6 до 12,1%.

Всего за первый месяц 2017 года банки выдали физическим 
лицам займов на сумму более 5,5 млрд рублей. Это на 17,7% 
больше, чем на ту же дату минувшего года. Средневзвешенные 
процентные ставки снизились для кредитов на срок до года 
и выше года. Они составили 18,1% и 16,9% соответственно.

Звонки – круглосуточно
Предстоящий паводок в Алтайском крае обещает быть 

одним из сложнейших за последние годы. На время ве-
сеннего половодья дорожные службы запустили работу 
«горячих линий».

«Алтайавтодор» – (3852) 36-31-69 (дороги регионального 
и межмуниципального значения), Упрдор «Алтай» – (3852) 
63-14-59 (дороги федерального значения). Звонки принима-
ются круглосуточно. По этим телефонам можно сообщить 
о возможных негативных последствиях прохождения па-
водковых вод и ледохода.

В Минстройтрансе Алтайского края просят граждан со-
общать о неблагоприятной обстановке на дорогах и искус-
ственных сооружениях. Это позволит вовремя предупредить 
и ликвидировать возможные чрезвычайные ситуации.

Вкусно и недорого?
Тогда на ярмарку

Жителей Барнаула приглашают 25 марта на социаль-
ные продовольственные ярмарки. Торговля развернется 
с 10.00 до 14.00 на шести площадках в трех районах.

На ярмарке можно будет недорого купить продукты пи-
тания. Например, яйцо, мясо птицы, колбасные изделия, 
мясные полуфабрикаты и т. д. Как сообщили в пресс-центре 
мэрии, на некоторые продукты разница в цене составит до 
60% в сравнении со среднерыночной стоимостью по городу.

В Индустриальном районе ярмарочная площадка будет 
организована в микрорайоне Новосиликатном на ул. Ново-
сибирской, 16-в. В Ленинском районе ярмарка пройдет в п. 
Научный городок. В Октябрьском районе торговля развер-
нется на улице Г. Титова, 9; в Центральном – мкр Затон, на 
ул. Водников, 11; в пос. Южном – на ул. Чайковского, 21-а; в 
пос. Центральном – на ул. Мира, 13.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Барнаул претендует на звание 
столицы Часа Земли

В массовой экологической акции «Час Земли» в 2017 году 
примут участие более 80 российских городов. Среди них 
пройдет конкурс на звание «Столица Часа Земли-2018».

Мероприятие состоится в России 25 марта. В этот день в 
городах планируются велозаезды, флешмобы, концерты и 
другие мероприятия. В столице края акция запланирована 
на время с 20.30 до 21.30.

Кроме того, Барнаул примет участие в конкурсе на звание 
столицы Часа Земли, который объявлен WWF России. Чтобы 
поддержать свой город, нужно зайти на сайт 60.wwf.ru и 
отметить на карте свое местоположение.

Итоги конкурса будут подведены 29 марта.
Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ТЕХНОЛОГИЯ .
Дорожную одежду –
в переработку

  ЦИФРА .
В марте на науч-
но-практической 
конференции по ор-
ганизации льготного 
лекарственного обе-
спечения в Алтайском 
крае были озвучены ос-
новные показатели по 
этому направлению.

Из них средства федераль-
ного бюджета составили
1 млрд 855,67 млн рублей, 
средства краевого бюдже-
та – 297,05 млн рублей.

В течение года препараты 
по всем льготным федераль-
ным программам получили 
более 140 тысяч жителей 
края. В среднем один обе-
спеченный федеральный 
льготник по программе 
«Обеспечение необходимы-
ми лекарственными препа-
ратами» получил препараты 

на сумму 18 683,27 руб., вдвое 
превышающую норматив 
финансовых затрат (9190,05 
руб.).

Анна БОДАГОВА

ПОДПИСКА‐2017

Льготы
выгоднее выплат

Агроном сельхозпредпри-
ятия «Истоки Алея» Третья-
ковского района Егор Егоров 
достает металлическую ли-
нейку, замеряет длину всхо-
дов, довольно кивает головой:

– 15 – 20 сантиметров, хо-
рошо перезимовала!

Затем принимается объ-
яснять стоящим вокруг него 
городским журналистам все 
по порядку.

– Озимые сорта пшеницы 
Зимушка и Жатва Алтая мы 
в прошлом августе посеяли 
около 1500 гектаров, при 
появлении снежной корки 
проверяем, как они перези-
мовали. Вот по этим образцам 
видно, что растения выжили. 
Они зеленого цвета, незамерз-
шие, незамокшие, узел ку-
щения заложен на заданной 
глубине 4 – 5 сантиметров. 
В общем, как надо заложен, 
– улыбается Егоров. – Все 
по плану, хороший урожай 
должны дать.

Каждый год в «Истоках 
Алея» проводят севооборот, 
но озимые культуры в нем 
всегда присутствуют. Кроме 
пшеницы вскоре посеют на 
1900 гектарах гречиху, на 450 
– горох, понемногу овса и яч-
меня и впервые для пробы на 
100 гектарах – пользующу-
юся все большим спросом 

сою. Пятая часть от почти 
шести тысяч имеющихся в 
хозяйстве гектаров пашни 
регулярно уходит под пары.

Мартовский ветерок по-на-
стоящему зябок, но исполни-
тельный директор «Истоков 
Алея» Шаген Саркисян, хоть 

и человек южный, довольно 
улыбается.

– Хороший урожай озимых 
ждете, Шаген Саркисович?

– Ждем, – охотно отвеча-
ет он. – Земля всего санти-
метров на тридцать – сорок 
промерзла, а обычно на метр 

– метр пятьдесят, снегу много 
выпало, а из-за него и морозы 
меньше ощущались. Ветра за-
мучили маленько, но ничего 
страшного, зима уже поза-
ди, скоро про снег забудем. 
Температурный режим всю 
зиму хороший был, и уро-
жай озимых тоже хороший 
должен получиться. Да и по 
яровым можно так предполо-
жить. Считаем по 2001 году, 
он примерно такой же, как 
нынешний, был.

По словам Шагена Сарки-
сяна, подготовка к посевной в 
«Истоках Алея» идет полным 
ходом, в рабочем режиме и, 
можно сказать, близится к 
завершению – горючее за-
возится, удобрения должны 
доставить на днях, нужная 

техника к работе практиче-
ски готова.

– А самое главное – люди го-
товы! – поднимает вверх ука-

зательный палец Саркисян. 
– В природе всегда как? Зима 
морозит – человек завял ма-
ленько. Весной его солнышко 

немного согрело – настроение 
поднимается, охота работать. 
Как это крестьянину весной 
плохо работать? Каждый день, 

что даром прошел, потом о 
себе крепко даст знать.

(Окончание на 2 стр.)

«Главное – люди готовы!»

22 марта 1939 года, № 67 (5484)
«Славгород. (От нашего спец. корр. по телеграфу). В городе 

и многих селах состоялись литературные вечера, посвящен-
ные 125-летию со дня рождения гениального украинского 
поэта Т.Г. Шевченко.

На вечере в сельхозтехникуме доклад о жизни и творчестве 
гениального художника слова сделал студент тов. Придчинин. 
Затем драмкружковцы показали постановку шевченковской 
пьесы «Сотник». Хоровой кружок спел несколько украинских 
народных песен.

На вечере в память Шевченко в средней школе имени 
Ленина присутствовало более 500 человек. Члены кружков 
самодеятельности с любовью декламировали стихи юбиляра, 
пели украинские песни».

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ХРОНИКИ АП
Шевченковские вечера

2,153
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Уважаемые подписчики!
C 1 апреля ожидается увеличение подписной 

цены на 2 полугодие 2017 года. Успевайте офор-
мить подписку до 31 марта по ценам прошлого 
полугодия.

Оформить подписку можно в любом отделении связи 

индекс 50300 (без официальных документов), 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

Сохраняются скидки: ветеранам и участникам Вели-
кой Отечественной войны, инвалидам 1 и 2 групп (при 
предъявлении соответствующих документов) в размере 
20% от стоимости услуг связи. 

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.

Лопата  снимает 
пласт снега на белом 
от края до края поле, 
и на свет появляются 
съежившиеся зеленые 
стебельки успешно пе-
реживших холода ози-
мых. 
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Зима ушла, хлопоты остались.

Ну вот и перезимовали.

Метод холодного ресайклинга используется дорожниками края в течение двух лет.
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С учётом 
мнения барнаульцев
В Барнауле продолжается регистрация 

участников предварительного голосования 
по отбору кандидатур для выдвижения от 
партии «Единая Россия» на выборах депута-
тов Барнаульской городской Думы. Заявки 
от потенциальных кандидатов принима-
ются до 27 апреля включительно.

Оргкомитет уже зарегистрировал 77 участ-
ников. Среди них представители социальной 
сферы, промышленности, предпринима-
тельства, общественники. Это директор 
инновационного учебно-методического 
концертно-продюсерского центра Алтай-
ского института культуры и искусств Артем 
Сингач,  главный врач стоматологической 
поликлиники № 2 Виктор Ефремов, замести-
тель директора школы № 55 Зоя Чечулина, 
управляющий ТСЖ-61 «Дизель» Оксана Доро-
нина и другие. Барнаульцы идут на предва-
рительное голосование, чтобы лоббировать 
интересы города.

Оксана Доронина отметила, что участие 
в предварительном голосовании поможет 
отстаивать интересы жителей района на го-
родском уровне.

– «Единая Россия» запускает в Барнауле мас-
штабный проект по созданию комфортной 
городской среды и благоустройству дворовых 
территорий, – рассказала она. – Считаю очень 
важным, что адресная программа «Городская 
среда» будет сформирована с учетом мнения 
жителей и на основе обсуждений. Я очень 
хочу, чтобы наши дворовые территории, да 
и весь Ленинский район, были максимально 
широко представлены в проекте.

Участником предварительного голосования, а 
затем кандидатом от «Единой России» на выборах 
сможет стать любой совершеннолетний гражданин, 
являющийся или членом партии, или беспартий-
ным, не имеющий судимости.

Кристина ЛИВЕР

В «Истоках Алея», так же как и в хозяй-
ствах «Колос» и «Имени Кирова» соседнего 
Локтевского района, которыми руководит 
депутат АКЗС от партии «Единая Россия» Сер-
гей Бенслер, уже давно привыкли работать 
рассудительно: где нужно – экономить, а вот 
по отдельным позициям средств не жалеть. 
В последние годы там перешли на размерен-
но-плановое обновление сельхозтехники и 
готовят ее к посевной или уборочной тоже 
строго по плану, без всяких авралов.

– У нас есть и импортная, и аналогичная 
ей отечественная сельхозтехника, поскольку 
сегодня культиваторы и сеялки российского 
производства не уступают импортным по 
качеству и комфортности работы, – расска-
зывает Сергей Бенслер. – Тем более что произ-
водители отечественных машин достаточно 
оперативно реагируют на наши замечания 
и согласно им улучшают свою продукцию.

По словам Сергея Бенслера, в последнее 
время техника российского производства все 
больше привлекает крестьян своей ценой и 
постоянно растущим качеством. К примеру, 
в связи с повышением курса доллара произ-
водимые в крае линьковские бороны стали 
активно вытеснять голландские, поскольку те 
становятся экономически менее выгодными.

– Сегодня наш комбайновый парк на 70% 
состоит из отечественной техники, – продол-
жает руководитель хозяйств, – и связано это 
во многом еще с тем, что в короткий и очень 
напряженный период жатвы ее гораздо бы-
стрее и со значительно меньшими затратами 
на запчасти можно ввести в строй. Поэтому 
при покупке комбайнов мы как делали, так 
и будем делать упор на отечественную тех-

нику, а в остальном определять свой выбор 
по соотношению цены и качества.

Что касается технического перевоору-
жения, то оно у нас действительно имеет 
сегодня плановый характер и заключается 

в ежегодной 15 – 20-процентной замене из-
ношенной техники. Такой подход является 
классическим и единственно верным, любой 
срыв здесь шаг к упадку.

Константин СОМОВ,
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .

  ФАКТ.   АПК.

  НОВОСТИ.
Новый облик городской среды
В крае по инициативе 
партии «Единая Рос-
сия» будет реализован 
проект «Формирование 
комфортной городской 
среды». Из федераль-
ного бюджета реги-
он получит более 600 
млн рублей. Наиболее 
масштабные работы 
проведут в Барнауле. В 
частности, уже к 80-ле-
тию региона площадь 
Октября должна при-
обрести парадный вид. 
Об этом заявил губерна-
тор Александр Карлин 
на «Медиалоге».П   

– Во многих городах края 
осуществим очень серьезные 
проекты по качественному 
изменению городской среды, 
– сказал он. – Это касается и 
мест массового пребывания 
людей, и дворовых террито-
рий. Сегодня проект прохо-
дит народную экспертизу, 
предлагается администра-
циями муниципалитетов к 
общественному обсуждению. 
В ближайшее время начнутся 
процедуры по подбору подряд-
чиков, выполнению соответ-
ствующих работ.

Значительные средства бу-
дут направлены в Барнаул. С 
учетом всех источников бо-
лее 1 млрд рублей пойдет в 
этом году на ремонт дорог, 
обустройство микрорайонов 
и нескольких значимых мест, 
где люди проводят свой досуг. 
К юбилейным торжествам – 
началу осени – краевой центр 
будет преображен.

– Я со своей стороны буду 
делать все, чтобы привести 
в порядок площадь Октя-
бря, – заявил губернатор. – К 
80-летию региона она должна 
приобрести парадный вид. Мы 
закончим строить фасады и 
кровлю здания Художествен-
ного музея. Площадь Октября 
предстанет в своем велико-
лепии сталинского ампира 
50-х годов. Ни в одном городе 
Сибири такого архитектурно-
го ансамбля нет. Когда-то на 
месте нынешнего Молодеж-
ного театра имени Валерия 
Золотухина планировали по-
строить очередной торговый 
центр. Мы этого не допустили. 
Сегодня на площади Октября 
стоит шикарный театр, кото-
рый будет работать на город 
и край многие десятилетия. 
То же самое относится и к Ху-
дожественному музею. У нас, 
как в лучших городах мира, 
центральное место будут за-

нимать театры и музеи. Мы, 
конечно, не Санкт-Петербург, 
но и не какой-то там заштат-
ный городишко!

Отметим, по проекту сред-
ства на благоустройство полу-
чат и другие города региона 
пропорционально количеству 
жителей. Губернатор подчер-
кнул, что такой объем ресур-
сов уже давно не направляли 
на модернизацию городской 
среды.

На «Медиалоге» много вни-
мания было уделено так назы-
ваемому процессу оптимиза-
ции сельских школ. По словам 
главы региона, в приоритете 
должно оставаться качество 
получаемого детьми образо-
вания.

– Нужно обеспечить до-
ступность качественных, со-
временных образовательных 
услуг для всех детей вне зави-
симости от места их прожива-
ния, – подчеркнул губернатор. 
– Эта сверхзадача сегодня еще 
более актуализируется. Каж-
дый ребенок имеет консти-
туционное право получить 
качественное образование. 
Делается все, чтобы обустро-
ить наши школы и городские, 
и сельские. Дети должны 
учиться в соответствии с 
федеральными стандарта-
ми. Сейчас по современным 
стандартам в крае обучаются 
80 процентов детей. Подавля-
ющая часть ребят, которые не 
могут получить образование, 
соответствующее стандартам, 
проживают в сельской местно-
сти. Нужно сделать так, чтобы 
в каждой школе эти стандарты 
соблюдались.

В настоящее время суще-
ствует целый ряд нормативов, 
которые следует соблюдать: 
требования к помещениям, 
оборудованию, образователь-
ному процессу в целом и к пе-
дагогам. Учителям необходимо 
работать так, как нужно это 
делать в XXI веке.

– Мы задаем определенные 
алгоритмы, а муниципальная 
власть должна выполнять кон-
кретные действия, – говорит 
Александр Карлин. – Нужно 
быть умными и осмотритель-
ными, решать задачи, работая 
с населением, доводить до лю-
дей суть преобразований. В по-
давляющей части территорий 
края процесс идет несколько 
лет и находит взаимопонима-
ние со стороны родителей, пе-

дагогов. Но там, где системно 
не смогли выстроить работу, 
проблемы накапливались и в 
отдельных случаях стали ре-
шаться с административным 
нажимом. У меня к сельской 
школе, учителю отношение 
особое – трепетное.

В настоящее время ситуа-
ция складывается следующим 
образом: да, можно пожалеть 
ребенка, он будет ходить в 
школу через дорогу, учиться 
в классе, где три-четыре чело-
века. Но социализироваться 
в такой школе, получить ка-
чественный уровень знаний 
весьма сложно, зачастую про-
сто невозможно.П  

В середине марта Алтай-
ский край в очередной раз 
стал стратегическом партне-
ром главной туристической 
выставки страны – «Интур-
маркета». Александра Карлина 
спросили, как он оценивает 
работу на этой площадке.

– Мы благодаря такому 
целенаправленному продви-
жению региона как тури-
стического на протяжении 
десятка последних лет доби-
лись серьезных подвижек в 
состоянии туристической от-
расли, формировании имиджа 
Алтайского края, – ответил он. 
– Сегодня нет необходимости 
использовать площадку «Ин-
турмаркета» для того, чтобы 
рассказать о крае. Тот, кто име-
ет отношение к туристической 

отрасли, знает о нашем реги-
оне, его достопримечательно-
стях. На такого рода выставках 
уже привлекаем инвесторов. 
Стараемся нашу экспозицию 
наполнять соответствующим 
содержанием.

На стенде Алтайского края 
работали несколько туристи-
ческих компаний, которые 
продвигают наш турпродукт 
в Москве, Берлине и других 
европейских столицах.

– Это наши партнеры, и 
мы более активно начинаем 
с ними сотрудничать, – подчер-
кнул губернатор, – что явля-
ется признаком приличного 
современного уровня развития 
туристической отрасли. Я ра-
нее встречался с представите-
лями туркомпаний. Им нужно 
предлагать уже сформирован-
ный турпакет. Только в этом 
случае серьезные компании 
начинают сотрудничать. 
Ведь здесь идет речь не толь-
ко о регионе, предлагающем 
услугу, но и об имидже ком-
пании, которая продвигает 
продукт. Сегодня в Алтайском 
крае научились такого рода 
турпродукты формировать.

Последние годы в регионе 
наблюдается тенденция нара-
щивания посевных площадей 
озимых культур. В этом году 
под озимыми в крае занято 
184,5 тысячи гектаров. Из этой 
площади 3/4 – пшеница, 1/4 – 
рожь. По оценкам специали-
стов, состояние посевов либо 
хорошее, либо удовлетвори-
тельное. Об этом рассказал 

губернатор на «Медиалоге».
– Оптимальные объемы 

сева озимых культур опреде-
ляются в каждой территории 
или хозяйстве индивидуально, 
– говорит глава региона. – Для 
их выращивания необходи-
ма совокупность факторов 
– погодно-климатических, 
почвенных. Почему озимые 
важны? Во-первых, у них более 
высокая урожайность, чем у 
яровых. В прошлом году от-
дельные поля в хозяйствах 
края давали свыше 60 цент-
неров озимой пшеницы с гек-
тара. Для Алтайского края это 
приличный результат. В целом 
урожайность озимой пшени-
цы значительно выше, чем в 
среднем по яровым культурам. 
Озимые дают возможность 
более плавно распределить 
силы крестьянам – позволяют 
выстроить технологический 
процесс без надрывов, когда 
огромное количество работ 
на земле нужно выполнить в 
очень короткие, оптимальные 
сроки.

По данным Минсельхоза Ал-
тайского края, посевы озимых 
культур осенью прошлого года 
превысили площадь сева пре-
дыдущей осенней посевной 
на 13 тысяч гектаров, или 7%. 
Оптимальные площади под 
озимые в Алтайском крае 
должны составлять 200 – 250 
тысяч гектаров. Тенденция на-
ращивания посевных площа-
дей прослеживается ежегод-
но. За десять лет их площади 
возросли в 19 раз.

На «Медиалоге» у губернато-
ра спросили о судьбе здания 
Барнаульского серебропла-
вильного завода, у которого по-
явился новый собственник. По 
словам Александра Карлина, 
на этот объект имеется охран-
ное свидетельство. По сути 
дела, обязательство, обреме-
нение, которое несет собствен-
ник. Он обязан согласно закону 
выполнять все, что записано в 
охранном свидетельстве.

– Вопрос на ходи тс я в 
плоскости взаимодействия 
собственника, контроли-
рующего органа и админи-
страции Барнаула, – сказал 
глава региона. – Я считаю, 
что юридически судьба объ-
екта, оформленная сегодня 
таким образом, – это благо. 
Вне зависимости от того, кто 
его приобрел. На протяжении 
последних нескольких лет им 
владела одна печально извест-
ная структура, затем объект 
стал предметом залога перед 
банком. Таким образом, про-
цесс его разрушения только 
ускорился. Сейчас у нас поя-
вилась надежда на благопо-
лучное решение вопроса. Все, 
что от нас зависит, мы будем 
делать для восстановления 
этого объекта. Он должен ра-
ботать на культуру, историю 
города. Проект кластера «Бар-
наул-горнозаводской город» 
предполагает восстановление 
сереброплавильного завода 
как туристического объекта.

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Увеличили обороты 
Темп роста средних предприятий Алтайского края соста-

вил 118,8%. Обороты увеличены на 11,7 млрд рублей, сообщает 
управление по развитию предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры.

По сравнению с аналогичными показателями за 2015 год 
средние предприятия края значительно преуспели. Самые 
высокие темпы роста у сельского хозяйства – 135,5%. Вторыми 
по оборотам стали обрабатывающие производства – 130,3%, 
третьими – транспорт и связь с показателем 124,3%.

В целом в 2016 году средние предприятия отгрузили про-
дукции на 44,4 млрд рублей. Кроме того, они стали вкладывать 
больше инвестиций: 5,3 млрд рублей направлено на развитие 
бизнеса.

Алёна ИВАНОВА

Бизнес 
пересчитали

Алтайкрайстат подвел предварительные итоги сплошного 
наблюдения за деятельностью субъектов малого и среднего 
предпринимательства, которое проводилось в 2016 году.

Были получены отчеты от 32,8 тыс. организаций – юриди-
ческих лиц и 48,3 тыс. индивидуальных предпринимателей. 
Не найдены по зарегистрированным адресам 4,3 тыс. юриди-
ческих лиц и 6,2 тыс. индивидуальных предпринимателей, 
которые могли бы являться субъектами малого или среднего 
предпринимательства.

По предварительным результатам, более 60 тысяч субъектов 
малого и среднего предпринимательства (или 74%) подтвердили 
реальное ведение экономической деятельности. По видам эко-
номической деятельности преобладали предприятия оптовой 
и розничной торговли (44,4%); предприятия, занимающиеся 
операциями с недвижимым имуществом (13,5%); предприятия, 
работающие в сфере транспорта и связи (9,5%).

В Алтайском крае в расчете на тысячу человек экономически 
активного населения приходилось 69 субъектов малого бизнеса, 
в СФО – 67, в РФ – 66.

Банки дали кредитов 
на 13 млрд  рублей

В Алтайском крае за январь кредитные организации вы-
дали более 13 млрд рублей кредитов. Это на 1,5 миллиарда 
превышает аналогичные показатели прошлого года.

Причем темп роста объемов кредитования в регионе составил 
112,6%. В то же время по России этот показатель составляет 104,7%.

По данным Банка России, чаще стали брать займы в ино-
странной валюте. Если год назад таких кредитов было выдано 
на восемь миллионов, то сейчас – 305 млн рублей.

По данным краевого Минэкономразвития, более половины 
займов в крае – 7,5 млрд рублей – выдано юридическим лицам 
и индивидуальным предпринимателям. Наибольший темп 
роста объемов кредитования зафиксирован в сфере транспорта 
и связи (404,4%), производства и распределения электроэнергии, 
газа и воды (185,3%), строительства (142,7%) и обрабатывающих 
производств (115,2%).

Светлана ЯКОВЛЕВА

Затон 
под особым контролем

Синоптики прогнозируют тяжелую паводковую обстанов-
ку в Алтайском крае. В связи с этим барнаульский поселок 
Затон оказался под риском серьезного подтопления.

В поселке установили новое оборудование – гидрологический 
комплекс. Сейчас ведется его настройка. Запуск планируется 
весной этого года.

Как пояснили в пресс-центре городской администрации, 
гидрологический комплекс позволит в режиме реального вре-
мени напрямую отправлять данные по уровню и температуре 
воды синоптикам. Таким образом, ситуацию в микрорайоне 
удастся отслеживать в оперативном режиме.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Если весна 
будет стремительной

В Алейске готовятся к весеннему паводку.
Предприятия жилищно-коммунального хозяйства с привле-

чением тяжелой техники частных организаций вывозят снег 
из города и очищают от снега и льда ливневые стоки, оголовки 
водопропускных труб, расположенных под дорогами и вдоль них.

На случай эвакуации населения при возникновении чрезвы-
чайной ситуации подготовлен пункт для временного размещения 
пострадавших. Развернут он на базе Алейского технологического 
техникума, рассчитан на 60 человек. К нему будут прикреплены 
терапевт и педиатр для проведения медицинских осмотров эва-
куированных. В городской больнице создан необходимый запас 
лекарственных средств для оказания помощи пострадавшим.

Что касается домашних животных, то для них также определе-
но место размещения – пустырь в районе городской школы № 3.

В период прохождения весеннего паводка предусмотрено 
введение в боевой расчет пожарных автомобилей повышенной 
проходимости. Приняты дополнительные меры по безопасно-
сти дорожного движения в возможных зонах подтопления со 
стороны полиции.

Администрация города предупреждает, что хотя весна ещё 
не вошла в полную силу, в это время года ситуация может ме-
няться стремительно. Поэтому призывает все городские службы, 
подведомственные организации и учреждения, а также насе-
ление не расслабляться, чтобы встретить весеннюю стихию 
во всеоружии.

На днях межведомственная комиссия Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю проверила подготовку Алейска 
к паводку. Замечаний нет. Проведен смотр готовности и исправ-
ности техники, необходимой при паводке. Особое внимание 
уделено откачивающим машинам.

Людмила ЕРМОЛИНА, Филипп СУХНО (фото)

  ПАВОДОК‐2017.

«Главное – люди готовы!»
СПРАВКА
Подготовка к проведению весенне-
полевой кампании в Алтайском крае 
идет в плановом режиме. По опера-
тивным данным, обеспеченность 
сельхозпредприятий горюче-смазоч-
ными материалами составляет 45% 
от необходимого объема. Продолжа-
ется закупка минеральных удобрений. 
На сегодня их завезено более 26 тысяч 
тонн.
Технический парк к посевной в Алтай-
ском крае готов на 85%. Интенсив-
ными темпами идет техническое 
перевооружение в сельском хозяйстве. 
В Третьяковском районе на эти цели 
в 2016 году было израсходовано 140 
миллионов рублей. В нынешнем году в 
хозяйства района уже направлено 
первым траншем около трех миллио-
нов рублей господдержки.

(Начало на 1 стр.)

Агроном Егор Егоров всходами озимых 
доволен.

Большая вода не застанет врасплох.

Проект «Формирование комфортной городской среды» должен помочь преобразить дворовые территории. 



«Наша задача – наработать критическую массу 
новых технологических компаний, которые в 
свою очередь будут нанимать людей на рабо-
ту и создавать новую экономику», – объяснял 
16 марта алтайским журналистам Пекка 
Вильякайнен, советник президента фонда 
«Сколково» по работе со стартапами. О

В этот день на площадке 
Алтайского технического 
университета начался регио-
нальный этап стартап-тура 
«Открытые инновации».

Вот уже четвертый год со-
трудники фонда «Сколково» 
проводят поездки по разным 
регионам, во время которых 
ищут научно-технические 
проекты, на основе которых 
можно создать прибыльный 
бизнес. Но большую часть 
времени посвящают просве-
тительской работе. «Привозим 
экспертов, которые рассказы-
вают о состоянии дел в мире и 
о том, какие простые действия 
можно совершать, чтобы опера-
тивно развивать свой бизнес, 
– рассказал «АП» Александр 
Фертман, директор по науке, 
технологиям и образованию 
фонда. – Инструментов в стра-
не существует много, а вот как 
пользоваться ими, многие на-
чинающие предприниматели 
просто не представляют».

Весь четверг и утро пятни-
цы «сколковцы» проводили 
семинары, деловую игру и 
менторскую сессию. Открыл 
образовательную часть про-
граммы Пекка Вильякайнен. 
Этот «финский конь», как он 
сам себя называет, за свою 
жизнь разорялся столько раз, 
сколько человек находилось 
в зале, но каждый раз возро-
ждался как птица феникс и 
зарабатывал большие деньги. 

Именно он в 1994 году изобрел 
первый в мире интернет-банк. 
Сорокаминутное выступление 
Пекки зал выслушал на одном 
дыхании. Финн рассказывал 
алтайским новичкам от бизне-
са, как зарабатывать деньги. 
И, оказывается, ключом для 
формирования богатства яв-
ляется учеба, только учиться 
надо быстрее, чем остальные.

Шесть лет назад Вильякай-
нена пригласили заняться 
развитием фонда «Сколко-
во». Но он находит время на 
венчурное инвестирование в 
российские стартапы. Среди 
типичных ошибок начинаю-
щих инноваторов советник 
президента фонда считает не-
желание изобретателей пред-
варительно изучать мнение 
потенциальных покупателей. 
А потом они удивляются, что 
их замечательный товар ни-
кому не нужен.

Президент группы компа-
ний DI-Group Игорь Ковалев 
также рассказывал об ошиб-
ках, которые он делал в биз-
несе и от которых хотел бы 
предостеречь других. Хотя 
говорят, что на чужих ошиб-
ках никто не учится.

«Просчеты можно совершать 
уже на этапе создания компа-
нии, причем можно накосячить 
так, что даже гениальные ком-
пании и идеи рухнут и разва-
лятся, – внушал миллионер Ко-
валев. – Чтобы так не случилось, 
вначале определитесь, кто у вас 

главный. Если будет несколько 
главных, то рано или поздно 
возникнет конфликт, который 
очень сложно разрешить». Для 
равноправных партнеров по 
бизнесу президент DI-Group 
предложил найти человека, 
которому они доверяют, и 
передать ему 1% компании, а 
оставшуюся долю разделить 
поровну между собой. И в слу-
чае возникновения конфликта 
чью сторону принимает третей-
ский судья, за тем и остается 
последнее слово.

Говорят, что стартаперам 
для реализации проекта обыч-
но не хватает денег. На самом 
деле денег вокруг нас полно, 
если знать, где их взять. Для 
этого используют всякие фан-
драйзинги, краудфандинги, 
краудсорсинги. И об одном из 
таких ресурсов рассказывал 
представитель фонда «Сколко-
во» Александр Малявин.

Фонд поддерживает инно-
вационные компании гран-
тами. На эти безвозвратные 
деньги может рассчитывать 
только тот проект, который 
прошел экспертизу. В фонде 
существуют гранты,  отличаю-
щиеся как размером, так и по 
критериям, предъявляемым 
к проектам. Для получения 
большого (до 300 млн рублей) 
надо как минимум заполнить 

грантовый меморандум, кото-
рый в среднем составляет 35 
страниц, и приложить к нему 
16 приложений. И эти бумаги 
еще будут проходить полную 
экспертизу, утвержденную 
фондом, включая проверку 
внешними независимыми 
экспертами. Они оценива-
ют, насколько проект может 
приносить впоследствии 
деньги. Если все хорошо, то 
претендент приезжает на 
грантовый комитет, где при-
нимается окончательное ре-
шение. Чем меньше сумма 
гранта, тем проще условия 
его предоставления. Поэтому 
особенно популярен у пред-
принимателей микрогрант до 
1,5 млн рублей. Впрочем, все 
подробности можно узнать на 
сайте grant.sk.ru.

«Деньги действительно 
не главное, – уверял Алек-
сандр Малявин, – но фонд 
вы должны расценивать не 
как денежный мешок. В нем 
еще есть огромное количество 
инструментов: бизнес-ангелы, 
наши кластеры с абсолютно 
компетентными сотрудника-
ми, оценка экспертов фонда. 
Это полный комплект для 
успешной реализации про-
екта. Надо только грамотно 
пользоваться предоставлен-
ными возможностями».

К
Большую часть 17 марта мо-

сковские эксперты работали 
над анализом проектов пред-
принимателей. Изначально их 
было предложено почти 150, 
но заочный фильтр прошли 
30, по десять в трех направле-
ниях: промышленность, ин-
формационные технологии и 
биомедицина. Потом каждый 
проект из этой тридцатки экс-
перты тщательно оценивали, 
слушая выступления авторов.

По словам Пекки Вилья-
кайнена, эксперты были 
удивлены высоким качеством 
биомедицинских проектов. 
В свою очередь директор по 
развитию ИТ-проектов фон-
да «Сколково» Сергей Шубин 
похвалил наших инновато-

ров: «Все очень здорово. Вне 
зависимости от результатов 
конкурса я считаю, что вы все 
должны пробовать и продви-
гать свои проекты не только в 
рамках региональных, но и в 
национальном и мировом мас-
штабе. В том числе с помощью 
«Сколково», «РОСНАНО» и дру-
гих подобных организаций».

В итоге были определены 
победители и призеры конкур-
са. Занявшие первые места в 
своих номинациях получили 
призы от спонсоров и путевку 
в полуфинал конкурса Startap 
Village, который пройдет 6 – 7 
июня в Москве. На эту круп-
нейшую в стране конферен-
цию технологических старта-
пов соберутся победители 14 
региональных туров, которые 
за полгода «сколковцы» прове-
дут в крупных городах России, 
а также в Алма-Ате, Баку и Ере-
ване. Участники разыграют в 
финале главный приз – 3 млн 
рублей.

Но сверхзадача предприни-
мателей – развивать бизнес, а 
не участвовать в конкурсах, 
напоминает Александр Ферт-
ман. Конкурсы полезны лишь 
для того, что получить анализ 
недочетов от членов жюри и 
их исправить.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

3СОЦИУМ

Пекка Вильякайнен произвел фурор среди алтайских стартаперов, особенно девушек.

Руководитель компании 
«Митра» Денис Газукин 

делился опытом создания 
своего бизнеса.

Послушать экспертов в 
актовый зал политеха 

пришло более 500 человек.

.ИННОВАЦИИ.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

3-комн. в п. 8 Марта Курьинского райо-
на (частично благоустр., в 2-кварт. доме, 
баня, гараж, огород, надворн. построй-
ки). Тел.: 8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

2-комн. в с. Солтон Солтонского района 
(благоустроенная). Тел. 8-963-523-6941.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Юрина, 261 (4/5, 
31 кв. м, окна, балкон пластиковые, ме-
таллическая дверь, сантехника новая, 
в отличном состоянии, 1800 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-966-0837.

2-комн. и 1-комн. в г. Барнауле или ме-
няю на 3-комн. квартиру или дом. Тел. 
8-960-963-1811.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

1-комн., пр. Строителей, 41 (8/12, 12 
кв. м кухня, лоджия 7 м, 2 лифта). Тел. 
8-906-942-9653. 

3-комн. на ст. Гилевка (имеются все над-
ворные постройки, колонка, 9 соток зем-
ли, 400 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-808-5620.

2-комн. в 2-этажном доме (34 кв. м, 
2 этаж, комнаты изолированные, капре-
монт, частично благоустроенная, 800 
тыс. руб.). Тел.: 65-17-02, 8-913-227-7362.

В с. Луговое Тальменского района (81 
кв. м, 3 комнаты, зал, кухня, кочегарка, 
туалет в доме, горячая, холодная вода, 
сайдинг, окна пластиковые, все построй-
ки, п/отопление, документы, 1100 тыс. 
руб.). Тел. 8-962-818-8441.

1/2 дома в с. Кубанка Калманского рай-
она (деревянный, 1996 года постройки, 
58 кв. м, 50 км от г. Барнаула, печное-во-
дяное отопление, 20 соток земли, мож-
но под материнский капитал). Тел. 8-923-
162-0293.

Недостроенный дом в с. Лесной Ин-
дустриального района г. Барнаула (ман-
сарда, 120 кв. м, баня, гараж, 10 соток, в 
собственности, рядом лес, остановка). 
Тел. 8-983-542-8760.

В с. Марушка Целинного района (душе-
вая кабина, 3 комнаты, туалет в доме, 10 
соток). Тел. 8-923-641-4324.

В с. Новороманово Калманского рай-
она (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 
45 кв. м, пластиковые окна, вода в доме, 
слив, п/отопление, баня, гараж, 2 погре-
ба, колодец, 32 сотки земли, сад, 800 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.

В р. ц. Ребриха (3 комнаты, 63,4 кв. м, раз-
дельный с/у, рядом сосновый бор, река, 
баня гараж) или меняю. Тел. 8-961-242-
3252.

На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпострой-
ки, огород 12 соток, рядом лес, озеро, мага-
зин, школа, недорого). Тел. 8-962-822-0617.

В с. Солоновка Смоленского района (3 
комнаты, земли 18 соток, 20 км от Белоку-
рихи-2, гараж, баня, летняя кухня, вода 
санузел, пластик). Тел. 8-913-240-0339.

В с. Подойниково Панкрушихинско-
го района (50 кв. м, участок 32 сотки, 
баня, летняя кухня, 2 гаража, построй-
ки, озеро, хорошее место для хозяйства). 
Тел.: 8-923-753-9868, 8-965-829-8031.

, 
В сад-ве «Центральный» (Кордон, 7,3 

сотки, дом, баня, сарай, все постройки, 
приватизирован). Тел. 8-905-928-6162.

Участок (15 соток, проезд автобусом 
№ 2, 55, трамваем № 7, остановка «Кор-
дон»). Тел. 8-960-952-0851.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 
соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Дачу в сад-ве «Березовая роща» (12 соток, 
все постройки, все посадки). Тел. 62-72-10.

Земельный участок сельхозназначе-
ния (230 га, возможна рассрочка). Тел. 
8-961-983-9314.

Участок под строительство в п. Лебя-
жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

, 

«УАЗ» («таблетка»), «УАЗ-469» на разбор. 
Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ» ( «таблетка», 2000 г.в., без докумен-
тов, на ходу). Тел. 8-905-988-2351.

«ГАЗ-3110» (2004 г.в.), «ВАЗ-21074» (2003 
г.в.) на разбор, двигатель «06» и 5-ступенча-
тую КПП на а/м «ВАЗ». Тел. 8-905-988-2351.

Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», 
«Газель» (модели 402, 406, 407), голов-
ки блоков к ним, после капремонта. 
Тел. 8-905-988-2351.

Запчасти на а/м «УАЗ», «Газель». 
Тел. 8-913-242-6738.

«ГАЗ-3302» (2006 г.в., длина кузова 4,2 м, 
после капремонта). Тел. 8-913-242-6738.

Для а/м «УАЗ» двигатель, КПП, мосты, 
радиатор, резину и др. Тел. 8-905-983-8118.

Для а/м «Газель» раму, рессоры, ра-
диатор, ступицы и др. запчасти. 
Тел. 8-905-983-8118.

П иа н и но  F i nger (Герма н и я). 
Тел. 63-01-03.

Два газовых баллона .
Тел. 8-913-265-5773.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Алоэ, индийский лук, золотой ус, жи-
вое дерево (недорого). Тел. 26-40-65.

Видеокамеру Panasonic M3000, объек-
тивы «Мир 20Н», «Калейнар». Тел. 8-905-
929-4979.

Настенное зеркало, 1-спальную дере-
вянную кровать, 3-створчатый шифоньер 
с антресолью, б/у. Тел. 8-906-942-9653.

Кресло (цвет синий, б/у, в хорошем со-
стоянии). Тел. 8-983-542-8760.

Лодку резиновую (груз 120 кг, в хоро-
шем состоянии). Тел. 44-11-02.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-
977-4471.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

УВЕДОМЛЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОВЕДЕНИЯ 
РЕОРГАНИЗАЦИИ

Открытое акционерное общество «Негосударственный пенсион-
ный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» (ОАО «НПФ ГАЗФОНД 
пенсионные накопления»)
– адрес (место нахождения): 117556, г. Москва, Симферопольский б-р, д. 13,
– ИНН/КПП 7726486023/772601001;
– ОГРН 1147799009203;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионно-
му обеспечению и пенсионному страхованию № 430 от 30 апреля 2014 г.;
– генеральный директор: Бялошицкий О.А.

в соответствии со статьей 33 Федерального закона от 07.05.1998 № 75-
ФЗ «О негосударственных пенсионных фондах» сообщает о том, что 15 
марта 2017 года Банком России ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ СОГЛАСОВАТЬ ПРО-
ВЕДЕНИЕ РЕОРГАНИЗАЦИИ ОАО «НПФ ГАЗФОНД пенсионные накопле-
ния» в форме присоединения к нему:

Закрытого акционерного общества «КИТФинанс негосударствен-
ный пенсионный фонд» (ЗАО «КИТФинанс НПФ»),
– адрес (место нахождения): 191119, г. Санкт-Петербург, ул. Марата, 
д. 69-71, лит. А.,
– ИНН/КПП 7840001147/784001001;
– ОГРН 1147800004329;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсион-
ному обеспечению и пенсионному страхованию № 408/2 от 13.12.2007 г.;
– директор: Евстифеев И.В.

Закрытого акционерного общества «Негосударственный Пенсион-
ный Фонд «Наследие» (ЗАО «НПФ «Наследие»),
– адрес (место нахождения): 123022, г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13,
– ИНН/КПП 7703481100/770301001;
– ОГРН 1147799009280;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионно-
му обеспечению и пенсионному страхованию № 1/2 от 27 июля 2004 г.;
– директор: Андреев А.В.

Закрытого акционерного общества «Негосударственный пенсион-
ный фонд «Промагрофонд» (ЗАО «НПФ «Промагрофонд»),
– адрес (место нахождения): 129344, г. Москва, ул. Искры, 17-а, стр. 2;
– ИНН/КПП 7716451328/771601001;
– ОГРН 1147799009126;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионно-
му обеспечению и пенсионному страхованию № 28/2 от 16 апреля 2004 г.;
– директор: Буланцева О.С.

Планируемый (примерный) срок завершения процедуры реорга-
низации – второй квартал 2017 года. Изменение указанного срока воз-
можно по факту прохождения регистрационных процедур.

Информацию о ходе реорганизации и ее завершении также мож-
но получить по адресам, на официальных сайтах в сети «Интер-
нет» и по телефонам горячих линий фондов:

ОАО «НПФ ГАЗФОНД пенсионные накопления»
г. Москва, Симферопольский бульвар, д. 13,
г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13,
info@gazfond-pn.ru,
www.gazfond-pn.ru / 8 (800) 700-8383.

ЗАО «КИТФинанс НПФ»
г. Санкт-Петербург, ул. Марата, д. 69-71, лит. А,
г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13,
info@kitnpf.ru,
www.kitnpf.ru / 8 (800) 700-8585.

ЗАО «НПФ «Наследие»
г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13,
info@npfn.ru,
www.npfn.ru / 8 (800) 700-0051.

ЗАО «НПФ «Промагрофонд»
г. Москва, ул. Искры, 17-а, стр. 2,
г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13,
ops@npfp.ru,
www.promagrofond.ru / 8 (800) 775-9020.
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«Предпочитаю конструктивно работать»
Депутаты краевого парла-
мента отчитываются о 
проделанной работе в новом 
созыве. О первых шагах на 
посту председателя коми-
тета по экономической по-
литике, промышленности 
и предпринимательству и 
работе на округе рассказы-
вает член фракции «Единая 
Россия» Альберт Лунев.

– Альберт Анатольевич, что 
изменилось в работе комите-
та за полгода, что удалось 
сделать?

– Законодательное Собрание про-
вело первую оргсессию в октябре. 
С места в карьер началась работа 
над проектом бюджета Алтайского 
края. Традиционно бюджет регио-
на – социально ориентированный 
документ с высокой долей социаль-
ных расходов, но и задачи развития 
забыты не были. Так, почти в два раза 
увеличены расходы инвестицион-
ного характера, продолжатся про-
грамма газификации, строительство 
и ремонт дорог, для чего в краевом 
бюджете выделен дорожный фонд.

Депутаты эффективно работают 
и в области партийных проектов 
«Единой России». В 2017 году в Алтай-
ском крае стартовали четыре новых 
партийных проекта – «Театры малых 
городов», «Местный Дом культуры», 
«Городская среда» и «Парки малых го-
родов», к ведению комитета относят-
ся последние два. На реконструкцию 
дворов в городах региона по проекту 
«Городская среда» будет выделено 
более 500 млн рублей, на реализацию 
проекта «Парки малых городов» – еще 
13 млн рублей. Сейчас идет форми-
рование перечня объектов, которые 
войдут в эти программы. Поэтому 
председателям ТСЖ, домкомам, руко-
водителям ТОС нужно обращаться к 
своим депутатам от партии «Единая 
Россия» по этим вопросам.

Комитет продолжил работу по 
улучшению делового климата в ре-
гионе, начатую в прошлом созыве 
АКЗС совместно с фракцией «Единая 
Россия». В прошлом году по инициа-

тиве депутатов от «ЕР» был принят 
краевой закон «О применении инди-
видуальными предпринимателями 
патентной системы налогообложе-
ния…», который упрощал малым 
и микропредприятиям процесс 
уплаты налогов. В этом созыве мы 
внесли изменения в связи с введе-
нием в действие с 1 января 2017 года 
Общероссийского классификатора 
видов экономической деятельности 
и Общероссийского классификатора 
продукции по видам экономической 
деятельности. Еще один пакет по-
правок коснулся краевого закона «О 
развитии малого и среднего пред-
принимательства». Он расширяет 
перечень объектов инфраструктуры 
поддержки субъектов малого и сред-
него предпринимательства за счет 
различных технопарков, научных и 
агропромышленных парков, а так-
же центров поддержки различных 
отраслей, многофункциональных 
центров и т. д.

На мартовскую сессию АКЗС вне-
сен закон «О приватизации государ-
ственного имущества, находящегося 
в собственности Алтайского края». 
Документ приводит краевое законо-
дательство в соответствие с норма-
ми федеральных и краевых законов. 
Есть и еще одно важное новшество. В 
данный момент план приватизации 
принимается краевым Законодатель-
ным Собранием на один год вместе с 
краевым бюджетом. Согласно новым 
положениям план приватизации 
будет утверждаться Правительством 
Алтайского края на период от одного 
года до трех лет за один месяц до 
внесения бюджета края, и это раз-
умно для оперативности принятия 
решений.

– Комитет по экономической 
политике тесно взаимодей-
ствует с фракцией «Единая 
Россия». На каких задачах вы 
сосредоточены в настоящий 
момент?

– Направление работы, которое 
мы курируем совместно, – правоот-
ношения в сфере ЖКХ. В феврале мы 
с фракцией «Единая Россия» провели 
«круглый стол», на котором рассмо-
трели исполнение законодательства 

в части капремонта многоквартир-
ных домов, который, надо подчер-
кнуть, ведется довольно хорошими 
темпами. По итогам обсуждения 
Министерству строительства было 
рекомендовано улучшить качество 
планирования в рамках ежегодной 
актуализации программы, а Регио-
нальному оператору – обеспечить 
выполнение программы капиталь-
ного ремонта в соответствии с требо-
ваниями финансовой устойчивости. 
Этот вопрос мы будем держать на 
контроле.

Еще одна задача, которая стоит 
перед нами сейчас, – тщательно 
изучить вопрос с внедрением он-
лайн-касс на территории региона. 
До 1 июля 2017 года согласно феде-
ральному законодательству все юри-
дические лица и индивидуальные 
предприниматели, в работе кото-
рых используется контрольно-кас-
совая техника, обязаны перейти на 
кассы нового поколения, так назы-
ваемые онлайн-кассы. Депутаты 
фракции, особенно те, кто пред-
ставляет сельские одномандатные 
округа, опасаются, что внедрение 
этого нововведения создаст сложно-
сти для многих сел с неустойчивой 
связью, приведет к всплеску неле-
гальной торговли и станет допол-
нительной финансовой нагрузкой. 
Это резонансный вопрос, поэтому 
он требует тщательной проработ-
ки. Возможно, итогом этой работы 
станет обращение к федеральным 
органам власти.

– Вы уже не первый созыв 
являетесь депутатом АКЗС 
от пригородных территорий 
Барнаула, а до этого пред-
ставляли поселок Южный в 
Барнаульской городской Думе. 
Как вы строите работу на 
округе и что помогает вам 
раз за разом получать под-
держку избирателей?

– Если посмотреть на карту изби-
рательных округов АКЗС в Барнауле, 
видно, что мой 28 округ отличается 
обширностью территории. В него 
входит большая часть Центрального 
района – пос. Кирова, нагорная часть 
города Барнаула с пригородными 

территориями (от пос. Южного до 
пос. Бельмесево, а также Черницк, 
Борзовая Заимка, Затон и многие 
другие). Это уникальная и очень 
красивая территория с хорошими 
людьми. Мой избиратель совмещает 
в себе душевность сельского жителя 
и активность горожанина.

За мою депутатскую деятельность 
в разное время количество выпол-
ненных мною наказов было более 
80%. Я понимаю, что на этом поле 
я не один и без взаимодействия с 
администрациями разных уровней 
такого результата не достичь. Важно 
понимать – пустой критикой и эмо-
циональными высказываниями на 
страницах газет, в листовках, сети 
Интернет мало чего можно добиться. 
Предпочитаю конструктивно рабо-
тать и снимать вопросы, отраженные 
в наказах избирателей.

В этом поле мы активно взаи-
модействуем с Правительством 
Алтайского края, городской, рай-
онной, местными администрация-
ми, направляем обращения, ведем 
консультации с работниками адми-
нистраций, министерств. Приня-
тие важных решений по крупным 
объектам на округе не остаются без 
моего участия. Так, в 2016 году была 
приведена в порядок центральная 
площадь в пос. Южном. Ведутся мас-
штабные работы по капитальному 
ремонту здания Дворца культуры 
поселка.

Когда появляется возможность, 
доказываю важность принятия 
положительного решения. Так, в 
2016 году при моем участии получи-
лось оперативно решить вопрос по 
установке банкомата ПАО «Сбербанк 
России» в пос. Центральном, ремонту 
тротуара на ул. Белинского в посел-
ке Южном, отсыпан ряд сельских и 
поселковых дорог, отремонтирована 
лестница на ул. Парковой в нагорной 
части города. Забавный факт: сразу 
же после выполненных работ мой 
оппонент по избирательной кам-
пании от другой партии поспешил 
записать решение этих вопросов 
себе в заслуги. Наконец-то была за-
асфальтирована дорога к детскому 
саду в пос. Борзовая Заимка, чего я 
и ТОС пос. Борзовая Заимка (предсе-

датель – Галина Волкова) добивались 
несколько лет.

На моем округе работает 12 орга-
нов ТОС, и со всеми у нас сложились 
партнерские отношения. Я всячески 
поддерживаю органы общественного 
самоуправления, поскольку они объ-
единяют неравнодушных граждан, 
заинтересованных в развитии своей 
территории. Некоторые советы ТОС 
обращаются за моей поддержкой для 
победы в конкурсах на соискание 
грантов и побеждают. Яркий пример 
– ТОС «Сибирская Долина» в 2016 году 
(председатель – Екатерина Чугреева) 
выиграло три гранта, в том числе 
грант губернатора. Помимо органов 
ТОС мы взаимодействуем с коми-
тетом ветеранов войны и военной 
службы, дольше всего мы работаем 
с районным обществом инвалидов, 
районным Союзом пенсионеров и 
местными отделениями совета ве-
теранов в поселках округа. С этими 
организациями и их председателями 
нас связывает многолетнее сотруд-
ничество.

– Какие вопросы находятся у 
вас на контроле?

– В настоящее время в пос. Цен-
тральном решен вопрос перевода 
местной амбулатории в другое, 
более комфортное для жителей и 
работников здание. Этот вопрос 
был решен при поддержке депута-
та Государственной думы Даниила 
Бессарабова. Одна из важнейших 
проблем пригородной территории 
– вопрос укомплектования амбулато-
рий, ФАПов и поликлиник кадрами. 
На контроле также решение вопроса 
высоких тарифов МУП «Энергетик», 
стоимость проезда в автобусе для 
жителей пригородных территорий 
Центрального района. Эти вопросы 
нуждаются в пересмотре. Также на 
контроле вопрос строительства дет-
ского сада и досугового центра в пос. 
Бельмесево, который объединяет 
сегодня перспективные микрорайо-
ны Радужный и Сибирская Долина. 
Развитие социальной и инженерной 
инфраструктуры должно быть в при-
оритете.

Беседовала 
Галина ОРЛОВА

Деньги – не главное

П  -
Александр Таранов, «Светодиодная автомобильная оп-

тика Lossew Lamp».
Константин Урванцев, «Виртуальный планетарий».
Степан Подлесных, «Репертуар антител – биомаркер для 

диагностики рака».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.НЕВИДАННОЕ ДЕЛО.

.СПОРТ.

.НОВОСТИ.

.КУЛЬТУРА.. АП ИНФО.

Первые игры открытого 
корпоративного чемпиона-
та края по боулингу этого 
года показали, что планка 
в 200 очков в лиге журнали-
стов, компьютерщиков и 
работников рекламы впол-
не достижима.

Ледоколом, сокрушающим кегли, 
на дорожку ворвался Никита Цугель 
из команды «Резонанс». Его появле-
ние в боулинг-центре «Арена-парк» 
месяц назад вызвало настоящий шок 
– еще никто среди журналистов и их 
соперников по лиге не использовал 
профессиональные шары. А это, если 
верить главному судье соревнований 
Роману Леонову и рекламе, увеличи-
вает результативность спортсменов 
сразу на 20 процентов!

Выбив в первой же игре 200 оч-
ков, Никита не успокоился и добил 
соперников лучшим результатом 
суммы всех трех игр встречи. Как 
говорится, против шара со смещен-
ным центром тяжести не попрешь!

Федерация спортивного боу-
линга после каждой встречи в 

лигах автомобилистов, банкиров, 
представителей торговли и др. вы-
ставляет на сайте результаты как 
в командном, так и в личном заче-
те. Там психологический рубеж в 
200 очков давно пройден. Максим 

Паршуков и Сергей Яковский из 
Сибирской генерирующей компа-
нии – из фаворитов любительских 
соревнований. В банковской лиге 
верх берет пока Центробанк с Ми-
хаилом Метелёвым (182,33 очка 

среднего за 3 игры). ИП Полуни-
на стало открытием 2016 года, и 
теперь победить команду в по-
луфиналах, что проводятся раз в 
квартал, практически невозможно.

Не трудно заметить, какой рывок 
сделала команда тележурналистов 
из «Катуни 24». Из аутсайдеров бук-
вально за несколько игр она смог-
ла пробиться на вторую позицию. 
Вот почему интрига мартовской 
встречи лиги «СИТ – Связь-Инфор-
мация-Техника» была нешуточной. 
Кто же попадет на очередной по-
луфинал?

И снова неугомонный Цугель – на 
этот раз Сергей – сразу же пробил 
широкую брешь в рядах оппонен-
тов. 210 очков! Как говорил в таких 
случаях российский премьер Виктор 
Черномырдин: «Никогда такого не 
было и вот опять!» Достать его можно 
было лишь суммой трех игр, что и 
подтвердилось через несколько де-
сятков минут. Неожиданно для всех 
довольный стартом Сергей Цугель 
полетел от игры к игре по резуль-
тативности вниз, Олег Антонов из 
«Алтайской правды» начал караб-
каться вверх.

Впервые в истории лиг главный 
судья соревнований в полушаге до 
финиша погасил экран с персональ-
ными результатами. Ведь всё в этот 
день, как в профессиональном спорте, 
решал буквально последний бросок! 
И вот неожиданный итог. Сергей Цу-
гель – 210 и 500 очков. Олег Антонов 
– 209 и 505. Это лучшие результаты в 
индивидуальном зачете и по серии из 
трех игр. Лучшей у женщин стала Ека-
терина Толстова из «Резонанса» – 149.

Уже несколько раз прозвучавший 
«Резонанс», имеющий таких класс-
ных боулингистов и набравший на 
четверых игроков 1700 очков, стал 
победителем мартовского этапа. 
Второе место – у команды «Галэкс», 
третьей стала «Алтайская правда» – 
они попадают в полуфинал.

Весь этот вечер игра неоднократно 
прерывалась аплодисментами зри-
телей и участников состязания – так 
в боулинге отмечают сверхудачные 
броски.

– Хорошо сыграли, хорошо отдох-
нули! – подвел главный итог встречи 
Роман Леонов.

Олег СЕМЁНОВ
(фото автора)

Руководство Минприроды 
РФ намерено в течение 
первого полугодия внести 
изменения в Правила ис-
пользования лесов для 
пантового оленеводства 
(мараловодства). Об этом 
сказано в письме, направ-
ленном из МПР РФ на имя 
губернатора Алтайского 
края Александра Карлина.

В чём дело? Почему край доби-
вался внесения изменений? А дело 
в том, что действующие Правила 
использования лесов не дают воз-
можности законно развивать ма-
раловодство на лесных участках. 
В то же время край, где пантовое 
мараловодство развивается как 
самостоятельная отрасль животно-
водства, на сегодня является одним 
из крупнейших производителей 
пантовой продукции в России.

Благородных оленей у нас раз-
водят с середины шестидесятых 
годов позапрошлого века.

В границах земель лесного 
фонда на территории края сегод-
ня осуществляют свою деятель-
ность более 20 мараловодческих 
предприятий, занимающих об-
щую площадь 35 тысяч гектаров, 
в которых содержится около 20 
тысяч оленей.

Особенностью пантового олене-
водства является необходимость 

содержания животных в есте-
ственной среде их обитания, в 
том числе и на землях, покрытых 
лесной растительностью. При этом 
по причине труднодоступности 
такие лесные участки практиче-
ски невозможно использовать для 
других целей.

Однако действующая правовая 
база по использованию лесов для 
ведения сельского хозяйства либо 
не регламентирует, либо ставит 
под запрет использование лесных 
участков в естественной среде оби-
тания маралов, в том числе для 
ведения пантового оленеводства 
(мараловодства).

Администрация Алтайского 
края неоднократно в течение по-
следних трёх лет инициировала 
перед Рослесхозом внесение соот-
ветствующих изменений в суще-
ствующую нормативную правовую 
базу, однако вопрос до сих пор не 
решался.

И вот очередное обращение гу-
бернатора к министру природных 
ресурсов и экологии РФ Сергею 
Донскому принесло долгождан-
ные плоды.

В письме из МПР РФ сказано, 
что, учитывая актуальность во-
проса и многочисленные обраще-
ния, в приказ «Об утверждении 

правил использования лесов для 
ведения сельского хозяйства» бу-
дут внесены изменения. Также 
готовятся предложения о внесе-
нии изменений в соответствующее 
постановление Правительства РФ 
об установлении ставки платы за 
использование единицы площа-
ди лесного участка для пантового 
оленеводства.

Эти меры позволят на законных 
основаниях разводить маралов в 
крае и передавать лесные участки 
в аренду для этих целей.
По материалам пресс-службы 
Минприроды АК подготовила 

Людмила ИЗВЕКОВА

В Барнауле косметические 
компании продают экзо-
тические средства для 
похудения.

Жительницы Барнаула с недавне-
го времени могут приобрести самые 
неожиданные средства для сни-
жения веса. Их завезли в местные 
офисы алтайские и зарубежные 
сетевые косметические компании.

Многие женщины ради краси-
вой фигуры готовы на все. Но кто 
устоит от соблазна получить бы-
стрый эффект без изнурительных 
тренировок и диет? Осознавая это, 
специалисты изобрели множество 
альтернативных средств для по-
худения.

Среди новинок в Барнауле – ком-
пактный тренажер, по форме напо-
минающий нечто среднее между 
дудочкой и детской пустышкой. По 
утверждению производителя, если 
каждый день делать дыхательную 
гимнастику с такой «трубочкой» во 
рту, мышцы живота начнут посте-
пенно подтягиваться, а жировые 
отложения планомерно сгорать.

Еще одно оригинальное средство 
для утоньшения фигуры – магнит-
ные кольца. Их надевают на боль-
шие пальцы ног и оставляют на 

несколько часов. Пользуясь ими, 
дамы могут спокойно заниматься 
своими делами, ходить на работу 
или прогулку. Считается, что маг-
ниты, встроенные в кольца, воз-
действуют на биоактивные точки, 
в результате снижается аппетит и 
улучшаются обменные процессы 
в организме.

Маска для живота тоже любопыт-
ное приспособление. Каждый день 
на 15 – 20 минут нужно приклеи-
вать ее на проблемную область жи-
вота. Активные компоненты в виде 
морских водорослей или острого 
перца подтягивают кожу и устра-
няют эффект апельсиновой корки.

Несколько ранее на рынке по-
явился бальзам для губ для поху-
дения. Принцип его действия за-
ключается в том, что специальные 
компоненты в составе снижают 
чувство голода, что и приводит к 
снижению веса.

Самое удивительное, что все эти 
приспособления получили огром-
ное количество положительных 
отзывов от представительниц пре-
красного пола. Интересно, срабаты-
вает эффект плацебо или средства 
действуют?

Алёна ИВАНОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Ананас расцвёл 
на окошке

Необычные к омнатные цветы 
продают в Барнауле.

Особенностью цветка «Ананас» явля-
ется его верхушка – розетка и неболь-
шие прицветковые листья. Именно эту 
наплодную розетку можно видеть на 
плодах настоящих ананасов, которые 
продаются в магазинах.

В среднем такое растение обойдет-
ся вам в две или три тысячи рублей, 
все зависит от того, распустившиеся 
цветки или нет.

Элина ГОРДЕЕВА

Торт с зеленью 
На Алтае стали выпускать ориги-

нальные десерты - торты со шпина-
том. 

Шпинат – это популярный листо-
вой овощ, чаще всего его используют 
для салатов или делают из него вита-
минный сок. Но одно из кондитерских 
предприятий Алтая решило пойти на 
эксперимент: разработало рецепт ори-
гинального торта со шпинатом. Сейчас 
этот торт уже продается в магазинах 
края. 

Наталья, технолог предприятия, 
рассказала «АП»: 

- В Европе, где шпинат очень популя-
рен, его часто добавляют в десерты, у 
нас в России пока такой моды нет. Но 
мы решили попробовать и создали свой 
рецепт шпинатного бисквита. На нашем 
предприятии мы уже запускали в про-
изводство сладкий «овощной торт» из 
моркови, и он понравился покупателям. 
Надеемся, что и эта новинка будет поль-
зоваться спросом. Хочется отметить, 
что в торт мы в прямом смысле добав-
ляем шпинат – не сухой наполнитель 
со вкусом, а настоящие прокрученные 
листья, плюс лимон. Это придает тесту 
оригинальный ярко-зеленый цвет. 

По словам производителей, шпинат 
не обладает выраженным овощным 
вкусом, поэтому хорошо сочетается 
со сладкой начинкой. Овощ придает 
десерту ноту свежести. К тому же он 
богат разными витаминами и макро-
элементами. 

Чешуйчатая 
реклама

В Барнауле появился необычный 
билборд – рекламный щит: он покрыт 
чешуйками из блестящей фольги.

На что только не идут рекламные 
компании, чтобы привлечь клиентов! 
Уже никого не удивишь электронными 
рекламными экранами, смешными 
надписями, необычными фотогра-
фиями. Но недавно в центре города 
появился билборд в чешуе. От ветра 
чешуйки начинают колоситься, и 
создается впечатление, что на экране 
что-то движется. Как рассказали «АП» 
создатели щита, такая уличная рекла-
ма – новинка не только для Барнаула, 
но и для всей Сибири. Чешую печатает 
из особой фольги один завод в России, 
а технологию наши рекламщики уви-
дели на одной из крупных выставок. 
Теперь решили попробовать ее в Бар-
науле. Стоит отметить, что покрыть 
свою рекламу чешуей – удовольствие 
не дешевое: за баннер в среднем около 
360 000 рублей.

Наталья СОХАРЕВА

Любительский рубеж пройден

Где гулять маралам?

«Я свою Наталию узнаю по талии»

Уже не чтения, 
а фестиваль!
В краевой администрации состоялось заседание 
оргкомитета, посвященное грядущему знако-
вому событию июня – дню рождения уроженца 
земли алтайской Роберта Рождественского.

В зале администрации собрались к проведению будущего 
праздника представители профильных управлений, муниципаль-
ных образований, музеев, туристической отрасли. Заместитель 
председателя правительства края, председатель оргкомитета 
фестиваля Андрей Щукин в начале встречи предоставил слово 
начальнику краевого управления по культуре и архивному 
делу, заместителю председателя оргкомитета фестиваля Елене 
Безруковой.

– Все мы знаем, что в этом году исполняется 85 лет со дня 
рождения Роберта Рождественского, – отметила она. – В связи с 
этим программа праздника расширена. Мы ушли от названия 
«чтения», поскольку фактически мероприятие переросло в 
фестиваль. В этом году программа укладывается в несколько 
дней – с 15 по 18 июня. Ключевыми станут, как обычно, первые 
два – тогда пройдут традиционные мероприятия в Барнауле 
и Косихе.

Как рассказала Елена Безрукова, откроется праздник в Бар-
науле Межрегиональным фестивалем молодых литераторов, 
вечером же состоится концертная программа симфонического 
оркестра краевой филармонии. Музыка будет звучать для многих 
и многих гостей: артисты выступят на улице, на площадке у кра-
евого театра драмы, совершенно бесплатно для всех желающих.

Во второй день, когда завершится фестиваль молодых литера-
торов, в Государственном музее истории литературы, искусства и 
культуры Алтая (ГМИЛИКА) состоится торжественное открытие 
собственно литературного фестиваля им. Р. Рождественского. В 
музее пройдет презентация книги Александра Кердана, лауреата 

губернаторской премии им. Р. Рождественского и презентация 
аудиосборника стихов, над которым работают сейчас в краевой 
специальной библиотеке для незрячих и слабовидящих. Вечером 
в краевом театре драмы запланировано проведение концертной 
программы, посвященной 85-летию со дня рождения поэта. 
Билеты на концерт будут в свободной продаже.

17 июня в Косихе гостей ждут на многих мероприятиях, 
каждый сможет что-то выбрать для себя. Конечно же, пройдут 
экскурсии в краеведческом музе и музее поэта, в мемориальной 
библиотеке. В Центре патриотического воспитания им. Р. Рож-
дественского откроется выставка мастеров декоративно-при-
кладного искусства Косихинского района. Также состоится 
презентация выставки, посвященной Году экологии. В детской 
библиотеке пройдет литературно-художественная композиция 
по книге поэта «Алешкины мысли», откроется постоянная 
экспозиция «Гостиная шестидесятников» из фонда ГМИЛИКА.

На Яру любви традиционно всех будут ждать большой фести-
валь национальных культур, песенный и поэтический фестива-
ли. Гости, выступавшие в Барнауле, приедут порадовать своим 
искусством и жителей косихинской земли. Будут и народные 
гулянья, и военно-спортивные мероприятия – программа прод-
лится до позднего вечера.

18 июня уже в Барнауле, в краевой филармонии, состоится 
концерт одного из ожидаемых гостей, полюбившегося барна-
ульцам по прежним выступлениям.

Светлана ТИРСКАЯ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Спорт – лучшее средство для похудения.

Боулинг – игра азартная.


